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ANNEE PARTICULIERE 

L’année 2020 a été une année particulière voire difficile et ce à plusieurs niveaux tant sur le 
plan de la mise en place des actions, sur l’esprit du sens collectif et solidaire ainsi que sur nos 
états émotionnels. 
Au début janvier, en collaboration avec d’autres Maisons de quartier, nous avons mis en place 
des sorties familles. Ces actions ont eu un grand succès. C’est un moment où les familles 
peuvent bénéficier d’un espace de détente à l’extérieur de Genève. 
Janvier et février ont été des mois avec des ouvertures et des activités habituelles. Dès le mois 
de mars et jusqu’à fin mai, la Maison de quartier a dû fermer ses portes.  
L’équipe et le comité ont continué à communiquer grâce à la technologie. Certains ont appris 
à utiliser les diverses méthodes de communication comme Zoom et WhatsApp. 
 

Durant cette période printanière, les actions ont été interrompues. L’équipe d’animation a mis 
en place des permanences téléphoniques afin de pouvoir répondre aux demandes et aux 
besoins de la population des Avanchets. 
Il était également primordial de rester en contact avec nos publics, enfants, familles, 
adolescents, jeunes adultes et séniors. Certaines tranches de la population étaient plus à 
risque que d’autres.  
Durant cette fermeture, certains membres de l’équipe ont prêté main forte à d’autres 
institutions sociales comme les foyers pour enfants et adolescents. Nous avons également 
renforcé l’équipe communale en allant faire des courses et apporter des aliments à certains 
habitants en difficulté. 
Lors de la réouverture partielle de nos accueils, nous avons invité certains séniors pour un 
goûter et proposé des rencontres à des habitants du quartier.  
 

En juin, nous avons pu ouvrir à nouveau les portes de la Maison de quartier pour la joie de 
tous et de toutes. Nos accueils tout public ont eu une grande affluence. Le redémarrage de 
nos cours a également fait le plus grand bien aux habitants. 
 

La mise en place rapide des activités estivales comme le centre aéré et l’espace estival a dû 
être envisagée dans le respect des consignes sanitaires. 
Les centres aérés des mois de juillet et d’aout ont été pris d’assaut. 
L’espace estival, lieu convivial pour la population a été également bien fréquenté. L’équipe 
d’animation a senti le besoin des habitants de se retrouver, de rire, de partager un repas 
ensemble mais également d’ÊTRE ENSEMBLE. Le semi-confinement vécu durant mars, avril 
et mai a mis à mal la vie sociétale, les rencontres informelles, les repas pris en commun, les 
moments privilégiés en famille. 
 

Suite aux vacances d’été, la rentrée scolaire s’est déroulée avec beaucoup d’entrain de la part 
de l’équipe d’animation. Les animateurs/trices ont eu la volonté d’être présents dans le 
quartier.  Un sondage a été mis en place avec comme objectif de connaître les besoins des 
habitants. En effet, suite à cette pandémie, l’équipe a pensé que de nouveaux besoins 
pourraient être formulés par les résidents. 
Malheureusement dans le courant de l’automne, le Conseil Fédéral a imposé de nouvelles 
mesures et certaines règles de vie en commun. Ce sondage est mis de côté pour l’instant.  
La Maison de quartier est restée ouverte en respectant les nouvelles consignes fixées par le 
Conseil Fédéral. Nos accueils peuvent être fréquentés uniquement par des mineurs, avec une 
distinction pour les plus de 12 ans, à savoir que nous ne pouvons en accueillir que 15 au 
maximum et que le port du masque est obligatoire tout comme la désinfection des mains et la 
tenue d’une liste de traçage. Le port du masque a été difficile à faire respecter et encore 
aujourd’hui les animateurs et les moniteurs travaillant avec cette tranche d’âges se trouvent 
en difficulté. 
 

Malheureusement, ces nouvelles mesures ne nous ont pas permis de vivre de grands projets. 
Ainsi, la sortie annuelle pour les séniors de même que la grande fête de l’Escalade organisée 
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en collaboration avec les enseignants et les parents d’élèves de l’association APECA, ont dû 
être annulées. 
Certains projets n’ont pas pu voir le jour comme le « Clean Avanchets », la fête de fin d’année, 
les repas interculturels, les rencontres séniors du jeudi et d’autres nouveautés qui n’ont 
simplement pas pu être réalisés. 
 

L’équipe s’est focalisée sur les accueils, mais a mis en place des tournées de distribution de 
thé chaud dans le quartier afin d’aller à la rencontre des habitants. Cette activité pourrait 
s’assimiler à de l’accueil tout public en extérieur pour palier au fait de ne pas pourvoir les 
accueillir à l’intérieur. 
Cette action qui se déroule deux fois par semaine remporte un grand succès. 
Une autre action spontanée s’est mise en route pour Noël, la distribution de repas de fête aux 
personnes qui sont seules. Un membre de l’équipe a pris le soin de livrer des repas. Les 
personnes ciblées étaient avant tout des séniors. Une vingtaine de repas ont été distribués et 
ont été grandement appréciés. 
 

A l’approche des fêtes de fin d’année, la précarité déjà existante a pris une autre ampleur et 
s’avère plus grave et plus inquiétante que ce que nous connaissions déjà. Nous avons 
découvert plusieurs lieux très discrets servant de repos nocturne à une voire plusieurs 
personnes. L’association Faites Avanchets a mis rapidement en place une récolte d’habits et 
a sollicité la Maison de quartier pour faire office de dépôt et également pour recevoir les habits. 
Cette situation va nécessiter un travail en réseau pour tenter de répondre aux mieux à ces 
personnes en graves difficultés. 
 

Nous avons pu découvrir que la population sénior a vécu et vit encore isolée notamment par 
peur de contracter le virus, ce qui amène d’importantes difficultés comme faire ses courses et 
le sentiment de ne plus faire partie de la société, mais également d’autres problématiques 
liées à la solitude.  
Des petites actions ont été mises en place comme des repas livrés les mercredis midi, des 
téléphones pour prendre des nouvelles. Ce sont des petites choses, mais elles deviennent 
importantes pour les personnes qui en ont besoin. 
 

En ce qui concerne les adolescents, à la suite du semi-confinement, des bagarres inter quartier 
sont survenues avec des blessures graves nécessitant des hospitalisations. L’équipe en 
collaboration avec la Mq Chabal a mis en place un espace d’écoute et d’accompagnement 
pour les jeunes et leurs parents.  Actuellement les professionnels restent très vigilants et 
inquiets concernant le comportement violent de certains jeunes. Les parents ont besoin d’être 
entendus et soutenus dans leur rôle éducatif. Une autre question est à prendre au sérieux, à 
savoir le devenir professionnel de ces jeunes. 
 

Lors de nos accueils nous avons appris également que certains parents ne travaillaient plus, 
un soutien moral s’est mis en place spontanément lors de nos distributions de boissons 
chaudes ou devant la porte de la maison de quartier. Un espace d’écoute et de disponibilité 
dont les habitants semblent avoir grand besoin. 
 

C’est une période délicate tant en émotions qu’en mise en place d’actions visant un public 
fragilisé par la pandémie et ses conséquences. 
 

Nous espérons tous pouvoir sortir de cette crise sanitaire et mener ensemble des actions qui 
favorisent le lien social, la créativité et la solidarité afin de répondre au mieux aux besoins des 
habitants. 
En conclusion, cette période a mis à mal la population tant au niveau économique qu’au niveau 
social et psychologique. La Maison de quartier en collaboration avec les associations « Faites 
Avanchets, Troc Tes Trucs », et plusieurs institutions, « l’Hospice générale, Benévernier, les 
écoles » ensemble vont réfléchir à la mise en place de diverses actions et projets qui ont pour 
objectif d’améliorer le quotidien des habitants du quartier des Avanchets.  
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REMERCIEMENTS 
 
Nous remercions vivement les personnes, les services, les associations, les groupements et 
les institutions qui, tout au long de l’année, nous ont apporté leur soutien et leur 
collaboration. 
 
Un merci plus particulier : 
 

 Aux membres de l’association de la Maison de quartier des Avanchets 

 A tous les habitants du quartier des Avanchets qui ont consacré du temps aux divers 
projets 

 Au groupe projet du Contrat de quartier des Avanchets 

 Au Conseil Administratif de la commune de Vernier 

 Au Conseil Municipal de la commune de Vernier 

 Au Service de la Cohésion Sociale (SCS) 

 Au Service des bâtiments ainsi qu’au Centre d’entretien de la commune 

 Au Service de la voirie 

 A la Fédération des Centres de Loisirs et de Rencontre (FCLR) 

 A la Fondation genevoise pour l’Animation socioculturelle (Fase) et son Service 
Administratif 

 A M. Angelo Torti, coordinateur de région 

 Au corps enseignant de l’établissement scolaire des Avanchets et du cycle 
d’orientation des Coudriers 

 Aux partenaires, travailleurs sociaux du quartier de la commune et du canton 

 Aux professionnels de l’Hospice Général des Avanchets 

 A l’Association des Parents d’Elèves de la cité des Avanchets (APECA) 

 Aux professionnels du Groupement Intercommunal pour l’Animation Parascolaire 
(GIAP) 

 A l’Association des copropriétaires et à Cogérim, gérance centrale des Avanchets 

 A Cogerim 

 Aux îlotiers de la Police Cantonale (poste de Blandonnet) 

 Aux Agents de la Police Municipale de Vernier 

 Aux infirmières scolaires du Service Santé Jeunesse (SSJ) 

 A Chantal et Arta du Réseau d’Enseignement Prioritaire (REP) 

 A Matthieu, concierge de l’école Jura 

 Et à toutes les personnes nommées au chapitre suivant. 
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PRESENTATION DE L’ASSOCIATION 
 

LES MEMBRES DU COMITE DE GESTION : 
Présidente : Madame ANA ROCH 
Trésorière : Madame Angela ORTELLI 
Secrétaire : Madame Séverine CAYET 
Membres : Mesdames Sonja HANACHI, Mira LUCIC, Laila MESLI, Yolanda LOZANO, 
Perpetue TOMBOLA 
Messieurs Severino TENORE, Mohamed MESLI, Jean-Pierre TOMBOLA, Michel RENAUD 
Déléguée communale : Madame Diana GRABER 
Vérificateur aux comptes : Fiduciaire Anne-Marie PARINI 
 

L’EQUIPE D’ANIMATION 
Animateurs/trices : Mesdames et Messieurs, Sarah SCHADLER, Rachel DUCROT, Julien 
BERNEY, Salvatore PETRUZZI, Sebastian ANDENMATTEN, remplaçantes Sabrina 
CROTTAZ et Gertrude SOSU 
Responsable d’équipe : Madame Elisabeth INNOCENTE 
Moniteurs/monitrices permanents : Mesdames et Messieurs Sophie GRANJEAN, Sofia 
HENRIQUES, Linda GARCIA, Laura ROCH, Ludovic MERCAN, Hans Gabriel ORTIZ ; 
Victory PERRENOUD, Gaëtan PASSERI, Pablo DOS SANTOS, Anissa MOGHIS, Maeva 
PACIOSI, Issam LAMZAWAK, Aude RAYMOND, Emma SCHNEITER. 
 

APPRENTI SOCIO-EDUCATIF : 
Monsieur Dinis DA COSTA 
 

STAGIAIRE MATU : 
Madame Emma SCHNEITER 
 

COMPTABILITE  
Monsieur Johnny REZA 
 

ENTRETIEN DES LOCAUX 
Madame Ana-Cristina SALVADOR  
 

CUISINIERE 
Madame Samia ZENGHIDA 
 

INTERVENANTES  
Cours de poterie enfants : Madame Monique SANDOZ 
Cours de français : Madame Rachel MAISONNEUVE 
Cours de Zumba : Madame Sanda SKOC 
 
D’autres cours ont lieu dans les locaux de la Maison de quartier, ses derniers sont organisés 
de manière autonome. Il s’agit de cours de Yoga les dimanches matins, de répétitions de 
chorale les mardis soirs. 
 
Le comité remercie toutes les personnes susmentionnées pour le travail accompli. Chacune 
et chacun, selon ses compétences professionnelles et ses qualités personnelles, a contribué 
à la bonne marche de la Maison de quartier. 
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AXES PRIORITAIRES ET PHILOSOPHIE 
 

CONTEXTE  
La Maison de quartier est située dans la cité des Avanchets, à proximité de l'école Jura. Elle 
bénéficie d’un cadre sécurisant et agréable de par sa proximité avec ledit établissement, les 
préaux, les jeux, le terrain de foot et la piscine.  
La configuration de la cité en immense zone piétonne permet à la population d’accéder aux 
divers lieux d’animations (ludothèque, crèches, pataugeoire, etc.) sans jamais traverser une 
route. Elle offre ainsi une grande sécurité.  
 

LES AXES PRIORITAIRES  
 Consolider le lien social, améliorer la qualité de vie et le « vivre ensemble »  

 Etre présents auprès de nombreux enfants et jeunes, ainsi que de leurs familles via les 
accueils et les projets ponctuels.  

 Travailler avec les habitants pour tendre à une démocratie participative et donc 
continuer le travail sur le « devenir acteur »  

 Pouvoir répondre aux besoins des habitants. 
 

PHILOSOPHIE  
La Maison de quartier est résolument tournée vers le quartier et ses habitants. Elle cherche à 

être en adéquation avec les demandes, les besoins, les problématiques, les ressources de la 

cité à travers des accueils, des animations, des projets et des soutiens de groupes. 

Les animateurs et le comité doivent donc être à l’écoute des habitants et aménager des 
espaces pour élaborer des diagnostics et mettre sur pied des actions appropriées.  
  
Les animateurs ont le souci du bien commun et d’une cohabitation harmonieuse. La Maison 
de quartier a un rôle social essentiel à jouer. Le comité et l’équipe tiennent à ce qu’elle soit un 
acteur à part entière et qu’elle soit reconnue dans le quartier pour son utilité sociale.  
 
Le modèle de travail est celui de l’intervention communautaire.  
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LE MOT DE LA PRESIDENTE 
 
La force de notre association et de son équipe, ce sont ses valeurs et le sens qu'elle donne à 
ses actions. 
 
Nous avons constamment défendu l'accueil, le respect et l'écoute des habitants de tout âge 
de notre quartier qui viennent vers nous pour trouver un accompagnement pour développer 
leur autonomie et créer des liens.  
La prise en compte de leurs besoins ainsi que leur implication et des prises d'initiatives dans 
nos projets sont aussi au cœur de nos principes. 
 
En effet, notre projet s'appuie sur la participation de tous, qu’il s’agisse des personnes 
accueillies, que nous associons à nos activités (sorties, évènements culturels, etc.), ou de 
l'équipe d’animation, investie et mobilisée de façon compétente et exemplaire dans les 
missions qui lui ont été confiées et ce malgré une année rendue difficile et des plus 
particulières, Covid-19 oblige. Il aura fallu à l’équipe un grand sens d’adaptation et 
d’imagination pour continuer à répondre aux attentes de la population tout en respectant les 
gestes barrières, gestes qui sont passés aux fils des mois à des habitudes incontournables 
pour garantir notre santé à tous.  
 
Dans ce contexte, nous avons aussi vu le départ de l’un de nos collaborateurs de longue date, 
Salvatore, parti pour découvrir d’autres horizons, nous lui souhaitons pleine réussite. 
 
Le contexte politique et institutionnel évolue constamment et exige d'une association comme 
la nôtre des adaptations fréquentes. 
 
Cette volonté s'exprime également à travers notre lieu d'accueil, notre "maison", à laquelle 
nous tenons beaucoup pour qu'elle soit un lieu chaleureux et riche d'échanges et d'éclats de 
rire. Un lieu où l’on s’y sent « comme à la maison ». 
 
Faute d’une assemblée générale à la période habituelle, je n’ai eu que quelques mois en tant 
que présidente. Cependant, il me tient à cœur d’investir ce rôle avec sérieux et de pouvoir 
rendre la confiance que l’on m’a témoignée lors de cette assemblée, cela me touche tout 
particulièrement.  
 
Le partage et l'implication de tous ceux que je rencontre renforcent ma conviction qu'ensemble 
et dans un esprit solidaire, les hommes et les femmes du monde réalisent de grandes choses. 
 
 
 Ana Roch 
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ACCUEILS 
 

MARDIS/JEUDIS/SAMEDIS 
Les accueils tout public de la Maison de quartier sont destinés à toute la population, des plus 

jeunes aux plus âgés. Ce sont des accueils libres où les habitants sont libres de venir et partir 

quand ils le souhaitent tout en demandant/proposant une activité. Certaines personnes ne font 

que passer pour dire « bonjour », d’autres restent un petit moment pour boire un thé ou manger 

le goûter et d’autres encore sont présentes jusqu’à la fin de l’accueil. 

La Maison de quartier propose trois ouvertures tout public, à savoir les mardis, jeudis (16h00-

19h00) et samedis après-midi (14h00-18h00) durant la période hivernale (dès le premier 

samedi après les vacances d’octobre, jusqu’au mois de juin). 

En moyenne, une cinquantaine de personnes fréquentent ces accueils de manière régulière, 

principalement des habitants du côté Jura. 

Dans les derniers mois de l’année, les accueils du mardi, jeudi et samedi sont devenus 

similaires aux accueils du mercredi, puisque les accueils étaient destinés à un public mineur 

(6-17 ans). 

 

Bilan et perspectives : 
Nous espérions pouvoir mettre en place des activités spécifiques au groupe « de Mamans », 

la situation sanitaire ne nous a pas permis de le faire mais c’est un projet que nous souhaitons 

réaliser. 

 

 

ACCUEIL MINEURS  
Cet accueil a lieu à la Maison de quartier il est assuré par un animateur et trois (puis deux) 
moniteurs les mercredis après-midi de 14h00 à 18h00. Nous avons également avec nous un 
apprenti ASE.  
Durant l’année 2020 (dès la rentrée de fin août), le temps de travail d’un des moniteurs a été 
déplacé sur l’accueil des enfants afin de renforcer l’équipe d’encadrement.  
 
Les enfants et les jeunes de 6 à 18 ans peuvent fréquenter cet accueil sous la forme d’un 
accueil libre.  
La plupart des jeunes apprécient cette forme d’accueil dit libre qui leur laisse la possibilité de 
venir puis repartir comme ils le souhaitent. Ils aiment particulièrement jouer au ping-pong et 
au baby-foot. Parfois certains sont motivés aussi à se plonger dans des jeux de société ainsi 
que de s’adonner la confection de bricolages. D’autres ne passent que pour y rencontrer les 
adultes afin d’échanger sur certains sujets ou tout simplement passer un moment privilégié. 
Nous jonglons avec les envies des uns et des autres, peu importe finalement quel est le 
moyen, pour autant que nous soyons disponibles et puissions créer des liens avec eux ! Que 
ce soit à travers la préparation d’un goûter, une partie de cache-cache ou une pause sur les 
canapés, les jeunes sont en contact avec nous et nous écoutent. Mêmes les accrochés à leur 
portable sollicitent notre attention ; ils ont besoin de pouvoir échanger, discuter sur des sujets 
qui les préoccupent ainsi que de sentir les limites. 
Nous nous retrouvons en moyenne avec une quarantaine d’enfants et de jeunes qui 
fréquentent régulièrement cet accueil avec des moments plus calmes que d’autres. Les 
différents groupes d’âges se mélangent relativement bien, autant de filles que de garçons sont 
présents et l’ambiance générale est plutôt très agréable. 
Durant la fermeture de cet accueil liée au Covid, nous avons tenté de maintenir des liens avec 
les jeunes.  
Nous avons fait des tours dans le quartier afin d’aller à leur rencontre, de prendre de leurs 
nouvelles, de leur donner des informations et surtout de continuer notre travail de prévention. 
Nous sommes également restés en contact par WhatsApp avec ceux qui ne sortaient pas ou 
peu et tout particulièrement avec les plus fragiles. 
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Questions et perspectives : 
Nous organiserons à nouveau dès que possible des sorties spécifiques en petit groupe comme 
le bowling ou la patinoire afin de diversifier nos activités et de partager avec les jeunes des 
moments plus privilégiés. Ceci est notre volonté également durant les vacances scolaires pour 
répondre aux demandes de certains jeunes et pour toucher aussi d’autres enfants du quartier 
qui ne fréquentent pas forcément les accueils des mercredis après-midi. 
 
Aux travers des liens que nous tissons avec eux ainsi que des moments partagés, nous 
espérons contribuer à leur construction. En les faisant réfléchir à certaines problématiques, en 
les informant, en visant la prévention, nous espérons réduire les incivilités et leur préparer une 
adolescence responsable. 
 
 

ACCUEIL ADOS 
Dès la fin du mois d’août, le secteur ados a poursuivi son activité avec deux nouveaux 
animateurs, ainsi que deux nouveaux moniteurs et l’apprenti. Après une année durant laquelle 
la fréquentation des adolescents avait baissé, l’équipe d’animation a mis tout en œuvre pour 
donner un nouveau souffle à ce secteur. L’équipe est sortie des murs en abordant notamment 
les jeunes autour de la maison de quartier.  
Les adolescents (12-17 ans) fréquentent la Maison de quartier durant les accueils libres des 
mardis, jeudis et samedis ; les vendredis ils ont un moment privilégié, car l’espace leur est 
entièrement dédié.  
L’équipe d’animation a fait en sorte de proposer des repas attrayants, de cuisiner avec eux 
tout en étant ouvert et disponible. Peu à peu, au fil des accueils, le taux de fréquentation a 
augmenté. Nous avons maintenant une trentaine de jeunes qui fréquentent régulièrement 
l’accueil.  
Les vendredis ados sont des accueils libres où les activités se font de manière spontanée ; il 
nous est arrivé de faire des soirées spécifiques en fonction de la demande.  
 

Perspectives 
L’équipe d’animation a mis beaucoup d’énergie pour relancer cet accueil en se concentrant 
notamment sur la dynamique d’équipe, mais aussi sur les règles et le fonctionnement des 
accueils afin de poser une base stable. Par ailleurs, c’est ce que l’équipe d’animation va 
continuer de faire en 2021 jusqu’à consolider cet accueil.  
Le secteur aimerait également se pencher sur une plus vaste proposition d’activités destinées 
aux adolescent notamment des sorties le samedi et des activités pendant les vacances en 
collaboration avec les autres lieux de proximité. 
 
 

ACCUEIL CONTINU CYCLE DES COUDRIERS 
Depuis la rentrée scolaire de septembre 2015, le projet novateur d’accueil continu des jeunes 
a commencé au Cycle d’Orientation des Coudriers permettant à ceux-ci de bénéficier d’un 
espace d’accueil durant leur pause de midi (entre 11h30 et 13h30) les lundis, mardis, jeudis 
et vendredis au sein-même du cycle. 
Les jeunes ont la possibilité de manger des repas chauds ou d’apporter leur pique-nique ou 
des plats à réchauffer. 
Cet accueil est encadré par une animatrice socioculturelle et deux moniteurs, rattachés à la 
Maison de quartier des Avanchets. Nous travaillons en collaboration avec les conseillers 
sociaux du Cycle ainsi qu’avec l’infirmière et les psychologues scolaires. Nous sommes en 
liens quotidiens aussi avec les doyens, certains enseignants et les bibliothécaires. 
 
Nous continuons de constater que cette réalisation rencontre un grand succès. En effet, nous 
comptons une moyenne de 70 à 80 jeunes selon les jours (autant de filles que de garçons et 
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tous degrés confondus) qui fréquentent cet espace d’accueil libre. Certains y passent tout leur 
temps de pause et d’autres ne viennent qu’un moment. 
Dans cet espace d’accueil, en plus de pouvoir partager des repas, les jeunes ont la possibilité 
de jouer à des jeux de société, au baby-foot, au ping-pong, dessiner, bricoler et avancer leurs 
devoirs. Ils peuvent aussi, bien évidemment, « ne rien faire » et simplement « se poser », 
rêvasser, écouter de la musique, surfer. 
Nous constatons que les jeunes, en plus d’un endroit où ils puissent se reposer et se retrouver, 
cherchent et apprécient la présence et la disponibilité d’adultes. Notre présence quotidienne 
leur assure un cadre sécurisant dans lequel ils peuvent relâcher la pression occasionnée par 
les exigences scolaires et par leurs différents soucis et souffrances d’adolescents, tout en 
ayant l’occasion de se divertir. 
Ils cherchent le contact avec nous, certains ont un grand besoin d’écoute. Grâce au dialogue 
et aux liens que nous tissons, une relation de confiance en découle. Nous sommes alors mieux 
à même de pouvoir leur transmettre des valeurs éducatives ainsi qu’effectuer tout un travail 
de prévention et d’accompagnement qui contribue à leur bien –être.  
Ce travail permet également de renforcer un climat scolaire positif puisqu’il va dans le sens du 
bien-vivre ensemble. 
Cet accueil de midi a un rôle important aussi pour les élèves provenant des classes d’accueil 
et les élèves de la classe spécialisée. En effet, ces jeunes ont un besoin particulier de « coup 
de pouce » pour leur intégration au sein du Cycle et ce moment de la pause de midi leur 
permet de rencontrer d’autres jeunes, de pratiquer la langue française, de partager parfois 
même leurs difficultés et trouver auprès de certains un réel soutien en plus de nouvelles 
amitiés. Nous sommes toujours très heureux de constater les progrès et l’évolution de ces 
jeunes en quelques mois. 
En fonction des situations personnelles ou collectives que les jeunes nous rapportent, nous 
les traitons de suite avec eux et nous les relayons aussi par la suite, si nécessaire, soit aux 
parents, soit à l’équipe médico-psycho-sociale du Cycle, psychologues, infirmière voire 
médecin SSJ, conseillers sociaux, doyens, directrice.  
 
Cet accueil nous permet aussi, en plus d’amener une ambiance conviviale et de contribuer au 
bien-vivre ensemble à l’intérieur du Cycle, d’effectuer des liens précieux pour les jeunes avec 
l’extérieur ; à savoir les travailleurs sociaux des Maisons de Quartier et Centres de rencontres 
avoisinants et les différents travailleurs sociaux hors murs. 
Nous informons les jeunes des possibilités qu’ils ont d’accueil ou de sorties pendant les 
vacances et leur temps libre. Afin de concrétiser cela, nous invitons les divers partenaires 
concernés à venir partager un repas avec nous ou simplement passer un moment pour aller 
à la rencontre des jeunes.  
De plus, nous rencontrons ces partenaires (doyen) ainsi qu’une partie de l’équipe sociale du 
Cycle (conseillers sociaux, infirmière, intervenante SSJ) lors des réunions du groupe santé. 
Ces réunions sont l’occasion de réfléchir ensemble sur des actions de prévention générale à 
mettre sur pieds (cf. article Groupe santé du cycle des Coudriers). 
 
Durant cette année particulière liée au Covid, cet accueil s’est vu momentanément 
complètement interrompu lors de la fermeture des classes, puis de leur reprise à mi-temps. 
Ensuite il a rouvert en partie en juin. En effet, lorsque l’école a repris à temps plein, nous avons 
ouvert l’accueil de midi mais pas remis sur pieds les repas vus qu’il ne restait que deux 
semaines d’école.  
A la rentrée de fin août et jusqu’à début novembre, l’accueil s’est déroulé normalement. Dès 
novembre, les mesures strictes nous ont obligés de modifier l’accueil comme suit : nous ne 
distribuons plus de nourriture et nous encourageons les élèves à rentrer chez eux à midi. Pour 
ceux qui ne peuvent faire autrement, nous avons mis à disposition des tables et des chaises 
dans le hall d’entrée du Cycle. Nous avons ainsi un grand espace aéré et les distances 
nécessaires pour manger en sécurité.  
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Nous nous réjouissons tous du retour à la normale et nous réalisons à quel point l’accueil de 
midi dans sa forme initiale est précieux et chaleureux de nombreux témoignages des jeunes 
nous ont fortement touchés. 
 
 

Perspectives : 
Nous espérons vivement, au vu du nombre de jeunes croissant qui fréquente cet accueil et 
surtout aux besoins essentiels d’écoute et de liens auxquels il permet de répondre, que ce 
projet qui est maintenant pérennisé aux Coudriers, s’étendra dans tous les Cycles 
d’Orientations par la suite ! Il s’agit en tout cas d’une demande de nombreux parents. 
Aux Coudriers, les travaux qui devaient avoir lieu courant 2020 sont repoussés mais en 
principe maintenus en 2021. L’espace d’accueil de midi sera donc plus grand et nous pourrons 
accueillir encore plus de jeunes les années à venir ce qui est plutôt prometteur. Nous sommes 
surpris du nombre de jeunes qui viennent toujours manger même dans les conditions 
particulières actuelles… 
 
 

JEUNES ADULTES 
L’action JA de cette année pour 2020 s’est concentrée sur trois niveaux.  
L’accueil des jeunes adultes s’est déroulé 3 soirs par semaine au local la BAR. C’est un espace 
d’écoute et d’échange ou nous avons pu recenser plusieurs demandes, telles que l’utilisation 
du local son, un lieu pour faire du sport, des petits jobs de longue durée, pour obtenir un 
soutien pour la rédaction du CV, pour le projet de vie et les sorties culturelles et sportives. 
Le studio d’enregistrement a eu une bonne fréquentation durant les trois soirs d’ouverture des 
demandes en dehors des heures ont trouvé une réponse positive. 
En 2020, malgré la pandémie, nous avons pu proposer un petit job dans le cadre de la 
préparation des repas du mercredi enfant. 
 
L’équipe de Basket ne cesse de progresser humainement et sportivement. Les jeunes gèrent 
de mieux en mieux les pressions et obligations du championnat. L’équipe s’est constituée en 
association vers la fin de l’année et pourra ainsi avec le soutien de la Mq voler de ses propres 
ailes pour la saison prochaine. 
 

Perspectives 
La Mq doit continuer son travail d’immersion et d’accueil des jeunes. 
Il est essentiel de pouvoir cibler les jeunes auxquels nous nous adressons afin que nos 
propositions, nos accompagnements aient un sens et une efficacité dans leur histoire de vie. 
Le travail en réseau est d’une importance primordiale car il devrait nous permettre de poser 
un diagnostic partagé, d’imaginer des réponses et des solutions aux problèmes et aux 
difficultés rencontrées par les jeunes et de donner un sens aux actions et aux projets que nous 
pourrions envisager en commun. 
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ACTIVITES SUR INSCRIPTION 
 

SAMEDIS DE SKI 
Les 4 samedis de ski sont toujours organisés par la Maison de quartier des Avanchets, la 
Maison des Jeunes de l’Eclipse et les TSHM. La météo de la station de Sommand nous a 
permis de faire les quatre samedis de skis. A l’école de ski cette année, nous avions une 
dizaine d’enfants. Les progrès des enfants sont toujours prodigieux à observer. Ces derniers 
apprennent rapidement à skier. Nous faisons toujours deux groupes de débutants. Chaque 
groupe a son instructeur de ski et apprends à skier pendant 1h chaque samedi. Le reste du 
temps, les enfants continuent de skier sur la piste des débutants accompagnés des moniteurs 
de la Maison de quartier et/ou font de la luge. La station de ski est bien équipée pour toutes 
les envies. Les autres enfants sont accompagnés par le reste de l’équipe de l’animation. 
Ensemble ils prennent le télésiège et parcourent le reste de la station. Nous nous retrouvons 
toujours à midi pour manger tous ensemble dans une salle prévue à cet effet.   
 

Perspectives  
Le partenariat entre l’Eclipse, les TSHM et la Maison de quartier fait l’objet d’un bilan chaque 
année et nous n’imaginons pas arrêter cette collaboration au vu des besoins du quartier.   
 
 

ACCUEIL ENFANTS  
L’accueil à la journée est une occasion pour le groupe de sortir des Avanchets à pied, en TPG 
ou en car. Nous avons organisé plusieurs sorties de luges dans des stations de skis française 
et à St Cergue. Par la suite, nous avons fait un accueil minimum pour les enfants dont les 
parents ne pouvaient pas faire de télétravail.  
Entre septembre et octobre, nous avons pu nous déplacer pour le Bowling, des spectacles, la 
piscine, le black movie, la nature, les ludothèques. Lorsque les mesures ont changé nous 
avons fait venir un intervenant pour que le « spectacle » se déroule aux Avanchets. Clowns 
et marionnettistes ont été appréciés par les enfants. Si nous n’allons pas au spectacle, 
laissons-le venir à nous ! 
Nous avons eu moins de fréquentation depuis septembre car certains parents préfèrent garder 
leur enfant à la maison. 
En ce qui concerne les repas du midi, un jeune en situation de rupture (scolaire ou 
professionnelle) a pu bénéficier du projet « petit job » et a été encadré par un animateur puis 
par une cuisinière afin de l’aider dans sa vie. De ce fait, il a préparé les repas des mercredis 
midi pour une vingtaine d’enfants.  
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ACTIVITES DURANT LES VACANCES 
 

LES SORTIES DE JANVIER 
Dans le cadre de l’Inter-centre, entité réunissant les 11 équipes Fase de Vernier, l’équipe de 
la MQAV a de nouveau participé cette année aux sorties familles de janvier avec CHABAL ; la 
CARAMBOLE et les TSHM. Durant la semaine suivant les fêtes de fin d’années, 3 sorties ont 
été proposées aux habitants de la ville de Vernier : Aquaparc, la visite de la chocolaterie Cailler 
et le zoo de la Garenne. Les sorties ont rencontré un vif succès comme chaque année. 
 

Perspectives : 
Continuer à organiser des sorties familles en collaboration avec d’autres Mq. 
 
 

CENTRE AERE DE FEVRIER 
Pendant la semaine du 10 février au 14 février 2020, nous avons eu une magnifique semaine 
pour aller skier dans notre station de ski préférée. À Pras de Lys/Sommand, nous rencontrons 
plusieurs Maisons de quartier genevoises. Cette station de ski n’est ni trop petite ni trop grande 
et offre des pistes pour tous les niveaux. Les 32 places sont toujours prises d’assaut par les 
habitants du quartier. Le ski est une activité bien appréciée par les enfants et préados.  
 
 

CENTRE AERE DE PÂQUES 
En collaboration avec la Maison de quartier de Chabâl, nous avons organisé un accueil 
minimum pour les enfants de Châtelaine Balexert et des Avanchets. En effet, au vu de la 
situation sanitaire, nous avons répondu aux demandes d’urgence du Département de 
l’Instruction Publique (DIP). Nous avons mis en place un accueil destiné aux enfants dont leur 
situation familiale demandait une prise en charge. Nous sommes restés dans le quartier en 
organisant des activités qui ont été bien appréciées par les quelques enfants présents. Nous 
avons accueilli 5 enfants. 
 
 

LES VACANCES D’AUTOMNE TOUT PUBLIC 
En complément des vacances d’automne enfants sur la semaine, nous avons également offert 
un accueil libre tout public de 14h à 18h du lundi au vendredi, au cours duquel différentes 
activités ont été proposées (bricolages, chasse au trésor, tournoi de ping-pong, etc.). La 
fréquentation de cet accueil a été d’environ 35 participants de 6 à 17 ans chaque jour et 
répondait à un besoin des habitants qui n’ont pas eu la possibilité d’inscrire leurs enfants sur 
la semaine. 
 

Perspectives 
Cette formule fonctionne et répond à un besoin ; nous continuerons à proposer ce type 
d’accueil pendant les vacances d’automne. 
 
 

CENTRE AERE D’ÉTÉ 
Les Inscriptions au centre aéré ont dû se faire par téléphone et pourtant toutes les places ont 
été prises par les habitants. Cette année, toutes les semaines étaient complètes avec une 
petite liste d’attente pour début juillet et fin août. Nous avons accueilli 32 enfants par semaine 
pendant 6 semaines et 24 enfants pendant les deux premières semaines du mois d’août. Les 
équipes hebdomadaires se constituaient d’un animateur, de 4 moniteurs et d’une cuisinière. 
En effet, nous avons eu deux formidables cuisinières.  
Chaque semaine était rythmée par un programme soutenu. Lundi et mardi à Sézegnin, le 
mercredi en sortie sur le canton de Genève, le jeudi en sortie hors du canton et le vendredi à 
la piscine du Lignon. L’année 2020 a aussi marqué la fin de notre collaboration avec la 
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commune de Bernex. Car nous n’avons pas accueilli d’enfants de Bernex cette année. Pour 
l’année 2021, la commune de Bernex va organiser son propre centre aéré. 
 

Perspectives 
Si la demande de places pour le centre aéré de la Maison de quartier Avanchets augmente, 
nous pourrions envisager de séparer le groupe en deux tranches d’âges : 4-8ans et les 9–
12ans. 
Même si nous organisons déjà des activités différentes selon les âges, nous pourrions avec la 
présence d’un deuxième animateur et d’un moniteur supplémentaire sur certaines semaines, 
proposer d’autres animations.  
 
 

ACTIVITES ESTIVALES 
Deux semaines d’activités estivales se sont installées dans le quartier des Avanchets au début 
du mois de juillet. Cette année, faute de pouvoir faire une fan-zone, la Maison de quartier des 
Avanchets a proposé des activités estivales du 29 juin au 11 juillet 2020. Des petits-jobs ont 
monté une tente à côté de la Maison de quartier afin d’offrir un lieu d’ombre lors des journées 
ensoleillées.   
Les semaines étaient divisées en deux parties. La Maison de quartier des Avanchets et la 
Maison de Quartier Jardin Robinson de Châtelaine Balexert ont décidé d’unir leur force pour 
ces débuts de semaine. Lundi et mardi après-midi, un accueil libre a pris place pour un public 
jeune. Diverses activités ont eu lieu sous la tente dont un atelier de sérigraphie et des jeux 
d’eau.  Mercredi, deux sorties, karting et Genève-Plage, ont été proposées aux 11-18 ans. 
L’alliance avec la MQJR Châbal fût une réussite. Les jeunes des deux lieux ont pu profiter des 
sorties et la Maison de quartier est heureuse d’élargir ses collaborations avec les autres 
centres de la commune de Vernier. 
La seconde partie de la semaine, jeudi, vendredi et samedi, la Maison de quartier des 
Avanchets a proposé des animations de quartier, tout public, de 17h à 22h. Ce fût l’occasion 
de retrouver ses voisins ou d’en rencontrer des nouveaux. Des grills en libre accès et chaque 
soir une animation différente comme un loto, une diffusion de film ou des concerts ont permis 
aux habitants de partager des instants conviviaux. Pour la première fois, la Maison de quartier 
des Avanchets a fait venir, à deux reprises, des musiciens qui ont su amener une ambiance 
de fête. Ces soirées ont remporté un franc succès.  
 

Perspectives :  
Pour 2021, l’idée serait de continuer la promotion de groupes de musiques locaux et de 
poursuivre avec des collaborations inter-centres lors des activités estivales. La prolongation 
des activités estivales à trois semaines est une perspective à réfléchir. 
 
 

CENTRE AERE D’AUTOMNE 
La semaine d’Octobre a été un bol d’air frais pour l’équipe d’animation et les 32 enfants 
présents. Nous avons pu aller à la ferme de Budé, à la piscine du Lignon, à la patinoire des 
Vernets, dans les bois de Versoix et nous avons même trouvé le temps de construire et de 
« détruire » une Pignata. Les enfants sont venus tous les jours de 8h à 18h et ont aussi pu 
apprécier les bons repas préparés par notre chère cuisinière Samia.  
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ANIMATIONS DE QUARTIER 
 

MIEL DE QUARTIER 
L’association APIDAE a vécu un changement de présidence en fin d’année 2019. Nous avons 
rencontré le nouveau président pour organiser des activités autour du miel au printemps 2020. 
Malheureusement, rien n’a pu être mis en place à cause de la pandémie.  
 

Perspectives  
Nous espérons mettre en place des animations autour de la nature durant l’année 2021. 
 
 

POTAGERS COLLECTIFS 
Un groupe d’habitants s’est constitué autour d’un désir commun : faire du jardinage et embellir 
l’espace public. En collaboration avec la Maison de quartier, le groupe a repris les anciens 
bacs de l’école Avanchets Jura. Durant le printemps et l’été 2020, différentes plantes : fleurs, 
fruits et légumes ont poussé dans ces 16 bacs.  
Au mois d’octobre, une formation de la part de l’association « Racine urbaine » a été organisée 
pour préparer le jardin à la fin d’année et organiser l’année 2021. Les habitants ont pu poser 
toutes leurs questions. Un habitant ayant déjà un grand jardin est venu pour proposer son aide 
pour l’année suivante.  
 
 

COLLABORATION AVEC L’ASSOCIATION « CREATEUR DU REEL » 
Depuis décembre 2018, l’association a eu le soutien du contrat de quartier pour un projet 
nommé « Troc tes Trucs ». Grâce à la participation des bénévoles, de la commune et du 
contrat de quartier, il y a une boutique gratuite à côté de la Maison de quartier.  
Cette année, la boutique n’a pas pu ouvrir comme elle l’espérait. En fin d’année, avant les 
fêtes, nous avons ouvert un Samedi de troc à la Maison de quartier. Les personnes pouvaient 
uniquement récupérer les objets que la boutique nous a mis à disposition. Les habitants 
enfants et adultes ont patiemment attendu leur tour, et les plus jeunes ont été sensibilisés à 
donner les affaires en bon état qu’ils n’utilisent plus. Ils étaient reconnaissants d’avoir de si 
belles affaires gratuitement. Cependant, s’ils amenaient des habits ou autres nous devions les 
mettre en quarantaine. Par la suite, nous avons tout amené à la boutique en espérant qu’elle 
pourra ouvrir prochainement. 
 
 

DEFILE DE MODE 
Au début du mois de septembre, un jeune a pris contact avec la Mq pour mettre en place son 
projet « défilé de mode ». Ce jeune, habitant aux Avanchets, est styliste. 
Nous l’avons accompagné pour que son projet puisse voir le jour malgré la pandémie. 
Le 26 septembre, un défilé a eu lieu à l’extérieur de la Mq. Une bonne centaine de jeunes ont 
assisté ainsi que des habitants intéressés par son travail de styliste. 
Ces projets ont du sens, ils mettent en valeur le potentiel et la créativité des jeunes habitants. 
L’équipe se met à disposition pour répondre à de telles demandes et à d’autres projets. 
 
 

CONTRAT DE QUARTIER 
Le contrat de quartier s’est réuni uniquement par visio-conférence l’année 2020. Il a continué 
son rôle de soutien aux projets des habitants. Certains projets ont pu continuer à vivre comme 
« Troc-tes-Trucs ». 
D’autres projets validés par le comité de pilotage verront le jour en 2021 si la situation le 
permet. 
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ESPACE SENIORS 
Jusqu’au mois de mars, les activités séniores se sont poursuivies. Les lundis, l’espace 
informatique a fonctionné de 14h à 16h avec un moniteur répondant aux demandes multiples 
de la population sénior. 
Les repas du jeudi organisé par Bénévernier ont été également bien fréquentés. 
Le café croissant a réuni en début d’année une cinquante de participants et ils ont débattu sur 
les besoins d’activités ainsi que le choix de la sortie. Un groupe de préparation s’est mis en 
place pour organiser la sortie annuelle. La Vallée de Joux a été retenue comme lieu de sortie, 
mais la pandémie n’a pas permis cette balade qui sera, on espère, reportée en septembre 
2021. 
 
 

DEAMBULATION DANS LE QUARTIER 
Cette activité a été mise en place suite à la pandémie. Durant nos accueils tout public, nous 
ne pouvions pas ouvrir les portes aux habitants. L’équipe a eu la volonté de garder le lien avec 
la population. Elle a mis en place une distribution de boissons chaudes dans le quartier. Une 
charrette a déambulé tous les mardis et jeudis entre 16h30 et 18h à travers le quartier. 
Ceci a permis de garder ou (pour certains) de créer du lien et de pouvoir également faire de 
nouvelles connaissances tout en promouvant les activités et actions de la Mq. 
 

PROJETS ANNULES  
Du fait de la pandémie nous avons dû annuler les projets suivants : Clean Avanchets, fête de 
l’Escalade, fête de fin d’année, sortie séniors, repas interculturels, la continuité des actions 
Tripartite. 
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TRAVAIL EN RESEAU 
 

GROUPE PROFESSIONNEL ENFANTS 
Cette année, le groupe professionnel enfant s’est rencontré lors d’une séance au Cycle 
d’orientation.  
Grâce aux liens que nous avons pu créer avec les différents partenaires ces dernières années, 
nous sommes très réactifs lorsqu’il y a une situation particulière à gérer et des informations à 
communiquer.  
Dans ce rapport, nous voulons remercier particulièrement le nouveau directeur de 
l’établissement scolaire Avanchets qui, à plusieurs reprises a été très réactif lorsqu’il a fallu 
traiter des situations difficiles.  
En parallèle, comme chaque année nous avons organisé des portes ouvertes pour les classes 
d’école des Avanchets. Cette année nous avons accueilli les 1p et les 2p. Certains sont 
revenus par la suite avec leurs parents pour s’inscrire à la Maison de quartier. Ces portes 
ouvertes sont toujours un moyen de faire connaître la Maison de quartier et ses activités/cours 
proposés. 

 

 

TRAVAIL EN RESEAU GROUPE ADOS 
Au mois de septembre, nous avons remis en place le réseau avec les équipes de l’Eclipse et 
du Jardin Robinson Châtelaine-Balexert (Châbal), accueillant également des adolescents. 
Nous avons d’ailleurs trouvé un rythme, puisque nous nous réunissons environ une fois par 
mois. C’est l’occasion d’échanger sur les accueils, les activités, les difficultés, la prévention, 
mais aussi de trouver une cohérence entre les différents lieux d’accueil.  
L’équipe d’animation souhaiterait fortifier le lien avec le réseau et pouvoir à l’avenir concrétiser 
la mise en place d’activités communes. 
 
 

GROUPE SANTE DU CYCLE DES COUDRIERS 
Ce groupe a réuni cette année la directrice, les conseillers sociaux, la psychologue et 
l’infirmière scolaire, la formatrice et consultante en promotion de la santé (FECPES), la 
bibliothécaire, une enseignante, un doyen, l’animatrice de l’accueil continu et lors de certaines 
séances, les travailleurs sociaux des quartiers avoisinants ainsi que les correspondants de 
nuit. 
Le but est de mettre sur pied des actions de prévention auprès des élèves selon les 
problématiques actuelles. La gestion de conflits, l’utilisation responsable des réseaux sociaux 
sont autant de sujets que de façons d’agir ensemble afin de trouver une cohérence à nos 
actions. 
 
Cette année 2020, l’équipe de direction et le groupe santé avons suivi la formation 
« harcèlement » proposée par des intervenants du Service de la Santé de la Jeunesse. Cette 
formation nous a permis d’avoir une petite approche sur le sujet, de partager nos 
connaissances ainsi que de proposer un protocole d’intervention au sein du Cycle.  
En novembre, nous avons mené l’action sur « la résolution de conflits » avec les 9 ièmes et 
nous projetons de mettre sur pieds des actions sur les thèmes des « réseaux sociaux et du 
respect », du « sexisme » « cyber sexisme », de la « prévention des violences sexistes et 
sexuelles ». Ces divers sujets vont être traités plus précisément ultérieurement et concrétisés 
en 2021. 
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COURS ET SERVICES 

 

SALLE DE MUSIQUE 
La salle de musique a été utilisée lors de nos accueils durant cette année. Nous avons à 
disposition une batterie, des éléments de percussions, un piano, une guitare et plusieurs 
micros. Il y a de quoi éveiller la musicalité mais attention à bien s’écouter pour jouer ensemble.  
Nous avons dans l’équipe un ou deux musiciens qui aiment partager leur passion de la 
musique avec les enfants. De temps en temps, les mercredis un groupe de 4 préados est venu 
utiliser la salle de musique pendant l’accueil pour répéter des morceaux de leur cours de 
musique. Une joie de les avoir entendus, lors d’un petit « spectacle » pendant l’accueil mineur. 
Trompette, clarinette, et flûte traversière ont joué ensemble « Cè qu’è lainô », que du bonheur. 
Nous n’avons pas fait de location cette année. 
 
 

COURS DE POTERIE ENFANTS 
Les deux cours de poterie ont lieu le mercredi après-midi de 13h30 à 15h30. Il y a sept enfant 
par cours. Monique Sandoz, une potière professionnelle donne ces cours à des enfants de 5 
ans à 12 ans. Ces cours sont bien appréciés. Nous voulions organiser une semaine de cours 
de poterie pendant les vacances scolaires. Nous espérons que nous pourrons l’organiser pour 
l’année 2021. 
 
 

COURS DE POTERIE ADULTES 
Le cours de poterie adulte a eu lieu le jeudi soir de 19h à 21h. Cependant, par manque de 
fréquentation le cours de poterie a dû être annulé. Nous ne l’avons pas re-proposé en place 
cette année car il n’y avait pas de demande particulière pour cela. 
Une proposition de cours parents/enfants a été évoquée. Au vu de la situation nous verrons si 
cela est réalisable en 2021-2022. 
 
 

COURS DE FRANÇAIS  
Les cours de français ont lieu tous les lundis de 9h30 à 11h30 pour le cours débutant, niveau 
A1-A2 et les mardis de 9h30 à 11h30 pour le cours avancé, B1-B2. 
Depuis septembre 2019, nous avons mis en place une activité ou sortie chaque mardi après-
midi de 13h30 à 16h30. Auparavant c’était une seule fois par mois, depuis ce système tous 
les élèves ont la possibilité de participer. Ces activités sont très appréciées par les participants 
car c’est un moment de partage convivial où il est possible de parler français sans pression. 
Elles sont également l’opportunité de découvrir de nouveaux lieux à Genève et plus loin, ainsi 
que des pratiques non habituelles. 
En 2020 environ une quarantaine de personnes tous âges confondus, hommes et femmes 
majoritairement se sont inscrits pour suive les cours et activités. 
 
Janvier 2020 : Visite de l’exposition « Prédation » au muséum d’histoires naturelles/ Fondue 
aux bains des Pâquis/Sortie à la patinoire des Bastions/ Découverte des jeux de société. 
Février : Visite de l’exposition « La ville fertile » aux galeries du Forum Meyrin et sortie 
raquettes dans le Jura à la journée. 
En raison du Covid-19 les cours et activités ont été suspendus dès le 15 mars. Les cours ont 
repris en mai mais les activités ont repris plus tard car les lieux restaient fermés aux groupes. 
Pour clôturer l’année scolaire, nous sommes allés à Lausanne visiter le Musée Olympique et 
avons mangé au restaurant pour finir avec une promenade au bord du lac. Environ une dizaine 
de personnes sont venues. 
En septembre nous avons repris normalement en adaptant les activités et cours. 
Le nombre était similaire à l’année précédente.  
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En septembre : jeu de piste et d’orientation proposé par l’application oui.ch dans le centre de 
Genève / visite des œuvres du jardin alpin à Meyrin / Promenade au bord de la Versoix  
En octobre : Visite de l’exposition à la Galerie de la Ferme de la Chapelle à Lancy avec une 
activité intitulée « parlons français » / Projection du Film français « Saint Jaques …La 
Mecque » / atelier confiture pomme-verveine à la Maison de quartier. 
 
Ensuite les activités et cours ont de nouveau été suspendus en raison du Covid.  
Des cours par zoom ont été proposés, mais après une première tentative personne n’a voulu 
s’inscrire à nouveau. Du travail a été envoyé par mail mais il n’y a eu aucun retour. En temps 
normal les élèves ont des difficultés à faire leurs devoirs donc dans des conditions aussi 
instables, il est difficile de poursuivre. 
 
Par contre depuis mi-novembre des activités de français sont proposées à 4 élèves réguliers 
et motivés chaque mardi.  
 
Malgré la suspension des cours, le contact est maintenu par le groupe WhatsApp qui permet 
d’informer et de prendre des nouvelles régulièrement. 
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PERSPECTIVES D’AVENIR 
 
 
En 2019, nos perspectives d’avenir étaient de continuer notre travail auprès des habitants en 
restant à l’écoute de leurs besoins et en les amenant vers la mise en place de projets pour le 
bien commun du quartier. 
Deux secteurs, les adolescents et les jeunes adultes étaient également à repenser et à 
reconstruire. 
 
Durant cette année 2020, nous avons vécu autour du virus. Année difficile, la Mq n’a pas pu 
bien évidement répondre aux perspectives d’avenir énoncées dans le précédent rapport. 
 
A la suite des questions énoncées au début du rapport concernant plusieurs problématiques, 
la Maison de quartier a son rôle à jouer. 
Il s’agit de mettre en place des actions autour de certains constats à la suite de la situation 
pandémique :  
 

 Comment travailler ou mettre en place des actions pour lutter contre la précarité ? 

 Continuer le travail d’écoute et de soutien auprès des habitants 

 Etre un soutien et mettre en place des espaces d’accueil « protégés » pour les séniors 

 Investir davantage l’espace public 

 Repenser le travail des jeunes adultes en collaboration avec les professionnels 
concernés 

 Mettre en place des outils et des collaborations pour le devenir professionnel des 
jeunes 

 Reconstruire le secteur adolescent et mettre en place une cohérence inter institution 

 Etre sensible aux besoins des personnes vulnérables. 


